
 

 

 

   2月 5日は、感染症とのたたかいという本校史

上でも異例な状況の中で迎える１４８年目の創立

記念日（昔のようにお休みではありません）となります。 

思えば昨年の今ごろは、ほんの少しは心配な要

素もありましたが、まさに“対岸の火事”であったよう

に思います。その後、２月２７日の安倍前首相の

全国一斉休校宣言からここまで、厳しい状況の中

も学校のことを思っていただく保護者・地域の皆様

に感謝を申し上げます。 

 

 

これまで学校の歴史を何度か書きました 

が、創立記念日にあたり今回は児童数と校舎

のことです。 

 ☆児童数☆ 

 会議室に児童数の表がありますが、何しろ

空襲で校舎・資料が焼失しているだけに戦前

の数字は完全ではないかもしれません。戦後

に現在の玉置町に移ったあたりからをみる

と 1000 人台からピークは S33 の 1343

人となります。まさに戦後のベビーブーム世

代の皆さんです。現校舎が完工した H 元は

483 人で、これがこの校舎での最大値で、

その後は減少を続け、H13 に 300 人をき

ります。そこからの20年間は250～280

人で上下しました。３月 

に人数の比較的多い6年 

生が卒業したあと、４月 

の新入生は極端に少ない 

見込みなので、250人 

を下回る可能性もあります。 

 ☆校 舎☆ 

 市内でも校舎を数年かけて大規模改修を

することが見られます。おとなりの新町小も

数年かかった大規模改修が終わり内部もう

らやましい姿です。保護者の方から「うちは

まだですか？」というお尋ねをいただいたこ

ともあります。実は旧津市の学校で本校より 

 

 

 

新しい校舎は南が丘だけで、２番目に新しい

のです（西が丘・豊が丘よりも…）。 

 なぜかと言うと、他の学校はおおよそ、 

「戦前の校舎→S40 年代に鉄筋の校舎に改

築→老朽化し大規模改修」という歴史をふん

でいますが、本校の場合は、「戦前の校舎が空

襲で焼失→S27 玉置町に新築→H１鉄筋の

校舎に改築」という歴史でサイクルがずれて

いますので、最も新しい 

南が丘の校舎とも３年ぐ 

らいしか差はありません。 

残念ながら『大規模改修』 

の順番は遠そうです。もち 

ろん必要な修繕は要望を 

続けていきます。 

※前号でお知らせしましたトイレ 6 基の様式への

改修工事は終了し、検査済みしだい使用します。 

     

 

欠席連絡にメール等の活用 

 現在導入している学校でも見落としなど

の問題があるそうです。コロナ禍の間は体

調など細かくうかがう必要があるので、今

後の検討課題とさせてもらいます。 

カウンセリングの機会 

 R30年度に気楽に受けてくださいとカウ

ンセラーからもおたよりをしたところ、一

気にニーズが高まり本校来校日も毎回満杯

に近いです。中学校区に1名配置で割り当

てを増やすことができません。新町・西橋

内の割当日に空きがあればそちらへ行って

受けてもらうことも可能です。 

あいさつのこと 

 よくできている・できていないの両論が

あります。マスクでよくわからない点もあ

りますので、よりいっそうつながりを深め

るような指導をしていきます。 

ウラ面あり 

養正小だより  
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保護者アンケートから その③ 

  
学校の歴史から 

現在いちばん少な

い39名の2年生 

前の木造校舎時代 

今のバクネットあたり

にあったプールから 



 

 Ipadの機器の配備はまだですが、1月に

は校内LANのWi－Fi環境を強化する工事

が行われ、2/1にはタブレットの収納キャ

ビネットが設置されました。教員の研修も

他の業務のすき間をぬって進めています。 

 

 

 

 

 

 

 テレビで作物の成長具合をドローンで空

撮しその情報をAIが解析し収穫時期を判断

する様子を見ました。学校に取材にみえた

記者さんから、SNSで寄せられるニュース

ソースをまずAIが選別するというお話も聞

きました。いっきに時代が進んでいます。 

 6年生は秋に元PTA 

会長の伊藤さんにドロー 

ンから集合写真を撮って 

いただきました。行事写 

真が少ない卒業アルバム 

に花を添える意味もあり 

ますが、多くの子は 

まだ目の前でドローンが飛ぶのを見たこと

がないので見せてやりたいというのも目的

の一つでした。この子たちが成人したころ

には、毎日のように上空をドローンが飛ぶ

のを見ることになることでしょう。 

 ただし、タブレット導入に懸念されるこ

ともあります。そのひとつは視力など目の

弊害です。学校でもタブレットを始終見

て、おうちでもそういった機器から目を離 

せないとなるとどん 

な影響があるのか心 

配です。今後考えて 

いかなければならな 

い課題です。 

 

 

  

 現在、ＰＴＡや関係団体とも調整のうえ作

成中です。２月中旬には、仮の案が出来上が

りますので、必要な方にはお渡しできます。 

ただし、いちおうR2年度に何もなければこ

うしていたということをもとに策定してい

ます。なお、次のことについては早めにお知

らせします。※修学旅行は5年生の方にお知らせ済み 

《ＰＴＡ総会・懇談会・授業参観》 

 昨年度からＧＷ前に移そうとしていまし

た。それにもとづき４月２４日（土）とさせ

てもらいます。 

《新５年生キャンプ》 

 夏休みに入ってすぐの日程が、オリンピッ

クにともなう祝日の移動等で難しくなった

ことなどがあり、R2 年度は学期中のキャン

プの予定でした。それにもとづき６月２日

（水）３日（木）に鈴鹿青少年センターを確

保しましたが、厳しい見通しです 

《運動会》 

 R2 年度の経験をいかし、またまだマスク

がとれないだろうことを見越して、少しでも

涼しい時期を考え、10月23日（土）とし

ます。内容・時間をどの程度にするかは新年

度に入ってから検討します。 

Ｒ３年度年間行事予定について 1人 1台元年 

6 年生プログラミング

の授業 

設置工事中のキャビネット

（収納したら充電できる） 

※廊下が広いので、じゃま

になりにくいという利点 

屋上でドローンから撮影

（これは集合中 アルバ  

ム掲載は別写真） 

ホームページの更新頻度を例年より多くして

います。学校での様子を見ていただく機会が

ほとんどないためです。また、教育活動の中で

感染症対策をどのようにしているかもできる

だけ目に見えるようにしています。 

（トップページは直近のものがあがります。

あとは各学年のカテゴリーで。学校行事・金管

は学校生活の様子のカテゴリーです。） 

「養正小学校」で検索いただくといったん

「旧」のものになり、そこから「新」にアクセ

スできます。直接にアドレスを入力いただく

場合は下のとおりです 

http://ednet.res-edu.ed.jp/s-yosei/ 


